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C.A.M. Sarriguren 

La moción de censura a la alcal-
desa de UPN de Pamplona y sus 
consecuencias políticas tuvo de 
alguna manera eco ayer en el ple-
no del ayuntamiento del Valle de 
Egüés. En uno de los Consisto-
rios donde si mediaba un pacto 
entre los mismos partidos que en 
la capital navarra (EH Bildu, 
PSN, Geroa Bai y Contigo) y una 
agrupación independiente tam-
bién podría darse un relevo en la 
alcaldía, una moción de Geroa 

Bai sobre la ausencia de los regio-
nalistas reflejó la tensión. Tam-
bién evidenció las diferentes po-
siciones, de momento, respecto a 
la capital. Finalmente UPN ase-
guró que no iba a abandonar la 
Federación y seguiría participan-
do. Para hacerlo, en cualquier ca-
so, requeriría el visto bueno de la 
mayoría del pleno que no tiene. 

Hubo reproches a UPN por no 
acudir el viernes a la asamblea 
donde se votaron los presupues-
tos para 2015. Críticas por si 
aquella ausencia fuera conse-
cuencia de la decisión de la Ejecu-
tiva regionalista de salirse de ese 
foro y crear otra federación para 
defender los intereses de los mu-
nicipios. Desde UPN se respon-
dió diciendo que seguían partici-
pando en la federación y que se 
habían reunido para abordar 
asuntos como la contratación de 
un mediador escolar y el fondo de 

UPN de Valle de 
Egüés seguirá 
participando  
en la Federación
La oposición reprocha  
a los regionalistas que no 
acudieran a la asamblea 
de presupuestos y el 
representante dice que 
han estado en otros foros
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cooperación. Fue suficiente para 
algunos grupos, que apuntaron 
que no estaban preocupados al 
respecto. La moción finalmente 
fue retirada por Geroa Bai, que 
había pedido que el representan-
te de UPN en la Federación, Javier 
Marquínez, explicara si iba a acu-
dir a las asambleas. No lo dijo di-
rectamente, pero sí reiteró que 
seguirían participando. 

En el debate los grupos de la 
oposición recordaron que se tra-

taba de un órgano de representa-
ción para el municipio y no para 
los partidos. UPN criticó que esa 
condición no se había dado cuan-
do en octubre se eligió, con votos 
de EH Bildu, el PSN e indepen-
dientes al presidente, represen-
tante de la coalición abertzale. 

A vueltas con el Octógono 
En el pleno se habló también de la 
situación del centro comercial de 
Gorraiz arrasado por un incendio. 

El PSN reiteró su petición de un in-
forme jurídico que recoja los pasos 
que pueda dar el Consistorio. Se 
aprobó definitivamente una modi-
ficación urbanística y Vecinos por 
el Valle presentó una moción, 
aprobada, para abordar el futuro 
del centro con los propietarios. 

Trascendió también que la Cá-
mara de Comptos estudia el pre-
sunto cobro irregular de unas 
ayudas por parte de trabajadores 
municipales.

C.A.M. Mutilva 

Los planes para instalar una es-
tación base de telefonía móvil en 
el polígono industrial de Mutilva 
Alta han chocado con la oposi-
ción frontal del ayuntamiento de 
Aranguren y de algunos vecinos 
afectados. El pleno denegó el 
martes la licencia para instalar la 
antena que daría servicio a zonas 
urbanas o al polígono industrial, 
explicó el alcalde Manuel Rome-
ro (Candidatura Popular). Lo hi-
zo con el apoyo de su grupo, en 
mayoría, y de los otros tres gru-
pos municipales (UPN, EH Bildu 
y PP). Antes había visto como 
desde el Gobierno de Navarra no 
se atendían sus alegaciones con-
tra este proyecto y sus afecciones 
ambientales y a los planes para 
transformar la zona industrial en 
residencial. El expediente lo pro-
mueve American Tower como 
constructora y la operadora de 
telefonía será Telefónica Móviles 
de España.  

El proyecto para la estación 

base de telefonía tiene como ob-
jetivo mejorar la cobertura en la 
zona de Mutilva, en el valle de 
Aranguren, y en los barrios pam-
ploneses de Milagrosa y Soto de 
Lezkairu, según se explicó en su 
día cuando los estudios ambien-
tales se sometieron a informa-
ción pública. 

American Tower planteó ins-
talar una antena en una torre de 
celosía de 30 metros de altura  
que en principio tendrá tecnolo-
gía 4G en banda 800, recoge el 
documento público. La ubicación 
es la zona ahora calificada como 
industrial de Mutilva Alta y se 
planteaban acciones para mini-
mizar el impacto visual y me-
dioambiental. Entre ellas la ins-
talación de un vallado perime-
tral, una torre celosía de 30 
metros, instalación de antenas 
en cota máxima de la torre y aco-
metida eléctrica y de fibra óptica. 

El proyecto enseguida fue con-
testado en Aranguren. Fueron 
varios los vecinos que alegaron 
por motivos de salud y el impacto 
que les producen las antenas y 
sus emisiones. Incluso se encar-
gó un informe al respecto. Tam-
bién el Consistorio se sumó a las 
quejas y presentó en su momento 
alegaciones a los primeros trámi-

tes del proyecto, tramitado ante 
el departamento de Universidad, 
Innovación y Transformación 
Digital del Gobierno de Navarra.  

Futura zona residencial 
De acuerdo con la explicación del 
alcalde, no se han atendido esas 
alegaciones y sí que se ha plan-
teado ante el Consistorio la solici-
tud de instalación. En esa tesitu-
ra, el pleno acordó el martes, den-
tro del orden del día de la sesión, 
posicionarse en contra de la auto-
rización solicitada.  

Apuntaba Romero que en su 
día el Consistorio recordó que el 
plan municipal de urbanismo 
que se ha aprobado y que ultima 
su tramitación recoge la conver-
sión de esa zona industrial donde 
se proyecta la antena en nueva 
zona residencial. De ahí la oposi-
ción a que la instalación quede en 
medio de las futuras viviendas, 
señalaba. “Ese ha sido el motivo 
de nuestras alegaciones. Además 
de los motivos esgrimidos por 
personas afectadas. Pero no nos 
han hecho caso y llega la petición 
de licencia. Al rechazarla, tiene 
que ser el Gobierno de Navarra el 
que decida”, expuso. Han solici-
tado una entrevista a la nueva 
consejera Patricia Fanlo.

Oposición frontal en Aranguren a 
una antena propuesta en Mutilva
● Todos los grupos rechazan 
conceder la licencia para una 
estación base de telefonía 
alegan que el polígono se va a 
transformar en residencial

C.A.M. Villava 

Con el horizonte puesto en el 
20 de diciembre de 2026, fecha 
para cuando el Ayuntamiento 
de Villava debe justificar las ac-
tuaciones recogidas en el plan 
de restauración y mejora hi-
dráulica del río Ultzama, el 
ayuntamiento comarcano dio 
el primer paso para iniciar la 
expropiación de la parcela de 
IONGRAF. Esta zona junto al 
río ha sido proyectada como 
zona verde y de salida del río en 
caso de inundaciones. El plan 
general municipal preveía 
aprovechamiento en otros 
puntos de Villava para com-
pensar a los propietarios. El 
trámite aprobado ayer en el 
pleno permite iniciar el proce-
so. Se hace tras un informe de 
secretaría que marca los pasos 
a seguir, después de que desde 
IONGRAF recurrieran a los tri-
bunales el plan municipal y la 
fórmula de aprovechamiento 
propuesta. Hasta la fecha, y al 
cumplirse un año de la conce-
sión de la subvención de 5,5 mi-
llones fruto de una negociación 
de GBai, siguen pendientes las 
actuaciones previstas.

Villava inicia los 
trámites para 
expropiar la 
zona de Iongraf

C.A.M. Pamplona 

Los plenos de Ansoáin y Be-
rriozar aprobaron ayer en sen-
das sesiones los presupuestos 
para 2024. En el caso de An-
soáin se acordó asimismo la 
plantilla orgánica y un plan de 
gestión. En Berriozar volvió a 
quedar fuera la plantilla orgá-
nica, un documento que desde 
EH Bildu, en la alcaldía y con 
mayoría absoluta, se respon-
dió al PP que se presentará 
cuando vean oportuno. 

No hubo sorpresas y en An-
soáin los expedientes salieron 
adelante con votos del equipo 
de gobierno. Lo forman EH Bil-
du, Contigo Zurekin y Geroa 
Bai. Se opuso al presupuesto y 
a  la plantilla el PSN, en una se-
sión en la que se ausentó UPN. 
El plan de gestión lo aprobó el 
tripartito y se abstuvo el PSN. 

En Berriozar, por su parte, 
se confirmó el acuerdo de EH 
Bildu con el PSN y Contigo Zu-
rekin y las tres fuerzas sacaron 
adelante el documento. Vota-
ron en contra el PP y UPN, que 
criticaron que el alcalde abert-
zale no les hubiera explicado el 
presupuesto. 

Luz verde a los 
presupuestos 
de Ansoáin  
y Berriozar


